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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр посетила делегация Комитета Санкт-Петербурга по делам Арктики 
Заполярную столицу посетила делегация Комитета Санкт-Петербурга по делам Арктики 

совместно с представителями бизнес-сообщества северной столицы. Главной целью визита 
стало знакомство с территорией и обсуждение возможности дальнейшего сотрудничества по 
вопросу социально-экономического развития района.   

Глава Таймыра Евгений Вершинин в своей вступительной речи рассказал о проблемных 
моментах, существующих на территории, и обозначил, на что в первую очередь нужно 
обратить внимание для развития дальнейших кооперационных связей: «На сегодняшний день 
мы выделили несколько основных направлений: продовольственная безопасность и создание 
оптово-логистических центров, создание инфраструктуры для туристов, включая сети 
общественного питания, развитие образовательной сферы – возможность получать высшее 
образование дистанционно, а также укрепление экологической безопасности района. Для 
достижения целей мы заинтересованы в том, чтобы привлекать новых инвесторов». 

В свою очередь представители бизнеса северной столицы, чья деятельность связана с 
атомным судостроением, производством строительных материалов и металлоконструкций, 
анкерных систем, геотехническим проектированием, нефтегазовой, рудной и гидрогеологией, 
фармакологией, а также производством товаров народного потребления, презентовали свои 
проекты, которые могли бы быть полезны территории, и смогли бы активно здесь 
развиваться. 

Итогом круглого стола станет разработка рамочного соглашения, цель которого - 
содействие социально-экономическому развитию Таймыра. Его готовятся представить на 
одной из площадок Международного Арктического форума, который состоится в Санкт-
Петербурге в начале декабря. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре реализуют проект по производству низкоуглеродного водорода 
Резидент Арктики, компания "Северная Звезда" работает над организацией 

производства низкоуглеродного водорода методом электролиза воды с использованием 
электроэнергии пылеугольной электростанции. Об этом сообщил Минпромторг России. 

Проект будет реализован в 2024 году на базе Сырадасайского месторождения на 
Таймыре. Подобные проекты по производству низкоуглеродного и безуглеродного водорода и 
аммиака реализуются еще в 17 регионах России, в том числе на Ямале, в Карелии, в 
Архангельской области и Мурманской области. 

«Северный край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В расписание городских автобусов внесены изменения 

В преддверии ноябрьских нерабочих и праздничных дней руководство муниципального 
предприятия «Пассажиравтотранс» информирует горожан и гостей Дудинки о временном 
изменении в распорядке движения общественного транспорта. Так, с 1 по 3 ноября 
автобусные перевозки будут осуществляться по расписанию субботы. В период официальных 
выходных дней, с 4 по 7 ноября, городские маршруты работать не будут. 

Междугородные перевозки в аэропорт «Алыкель» и город Норильск автобусами 110 и 
115 маршрутов будут осуществляться по расписанию. 

 
Баскетболистки Дудинки завоевали «серебро» в краевых соревнованиях 

24 октября в спортивном комплексе «Факел» города Железногорска (п. Подгорный) 
завершились соревнования по баскетболу среди команд девушек 2006-2008 годов рождения. 
Состязания проходили в рамках детских спортивных игр среди муниципальных районов 
Красноярского края «Юный Олимпиец». В течение трех соревновательных дней за победу 
боролись сборные восьми районов края. 
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Честь представить Таймырский Долгано- Ненецкий муниципальный район была 
предоставлена юным спортсменкам секции баскетбола Дудинского спортивного комплекса. 
Девушки занимаются под руководством тренера Ольги Данилкиной. 

В результате проведенных игр, сборная Таймыра завоевала второе место, уступив 
команде Мотыгинского района. Третью ступень пьедестала заняли спортсменки из 
Сухобузимского района Красноярского края. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Из-за подрядчиков и стоимости работ в Норильске сократили объем ремонтов домов 

Почти на 48 миллионов рублей в текущем году снизятся затраты местного бюджета на 
ремонт многоквартирных домов. Корректировку сводного титульного списка обсудили 
норильские депутаты 28 октября на заседании комиссии по городскому хозяйству. 

Уменьшение общего объема финансирования связано с экономией в результате 
конкурсных процедур по отбору подрядных организаций и по итогам проверки сметной 
стоимости, а также уточнения объемов работ по некоторым объектам. При этом по 
отдельным направлениям затраты, наоборот, будут увеличены.  

…Работы на 15 объектах по замене междуэтажных, цокольных и чердачных деревянных 
перекрытий на общую сумму 20,6 миллиона рублей из программы будут исключены: конкурсы 
по отбору подрядных организаций признаны несостоявшимися. По той же причине не будет 
выполнено восстановление аварийных участков наружных стен 14 жилых домов на общую 
сумму свыше 19,5 миллиона рублей.  

Не состоялись также конкурсы на проведение замены систем теплоснабжения и 
водоснабжения в домах №1 по улице Красноярской и №5 по Набережной Урванцева. 
Средства в размере чуть более четырех миллионов рублей, предусмотренные на эти цели, 
тоже будут исключены из программы. 

«Проблема несостоявшихся конкурсов не только в нехватке подрядных организаций на 
территории. В ходе общения с руководителями управляющих компаний неоднократно 
поднимался вопрос о низкой стоимости отдельных видов работ. Это ведет к еще одной 
проблеме – выигравшие конкурс организации не всегда качественно выполняют работу, а то и 
вовсе не делают ее. Вынужденная экономия бюджетных средств никого не радует – дома-то в 
итоге не ремонтируются. Необходимо тщательно изучить рынок при планировании работ на 
следующий год и предусматривать объективно необходимые объемы средств», – обратился к 
коллегам из мэрии председатель депутатской комиссии по городскому хозяйству Роман 
Сербин. 

…В целом по итогам корректировки сводного титульного списка на проведение 
капитального ремонта многоквартирных домов сумма запланированных затрат из местного 
бюджета снизится на 47,8 миллиона рублей и составит 847,2 миллиона рублей. 
Предложенную корректировку члены комиссии по городскому хозяйству утвердили, отметив, 
что в связи с подписанными соглашениями по социально-экономическому развитию 
Норильска до 2035 года объем средств на капитальный ремонт жилых домов в последующие 
годы значительно увеличится. Следовательно, необходимо пересмотреть существующие 
неэффективные подходы к организации и выполнению работ на муниципальных объектах. 

И городские власти, и компания «Норникель» заинтересованы в привлечении 
профессиональных и надежных подрядчиков для участия в программе модернизации 
Норильска.  

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
 «Норильскгазпром» попал в число лучших краевых работодателей 

«Норильскгазпром» занял третье место в краевом смотре-конкурсе на лучшую 
организацию работы по охране труда в 2020 году. 
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Награждение победителей состоялось в Красноярске на расширенном заседании 
совета по охране труда в конгресс-центре Grand Hall Siberia. 

В этом году на конкурс от работодателей городов и районов нашего региона поступило 
195 заявок. Цель конкурса – совершенствование системы управления охраной труда, 
популяризация культуры производства, передового опыта и достижений в этом направлении. 

Конкурс проводили в четырех номинациях. Всех участников оценивали на основе 
информационных карт, где они представили результаты работы за предыдущий год. 

В номинации «Лучшая организация работы по охране труда среди работодателей» 
победителей распределили по производственным группам – отраслям экономики. Одна из 
них – «Добыча полезных ископаемых, обрабатывающие производства». В тройке лидеров – 
АО «Норильскгазпром», на втором месте – «Разрез Назаровский» и на первом – 
Электрохимический завод. 

Итоги конкурса утвердило правительство Красноярского края на основании предложений 
краевого межведомственного координационного совета по охране труда. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Из-за роста заболеваемости Covid-19 в Красноярском крае готовят новые 
антиковидные ограничения 

Заболеваемость коронавирусом в Красноярском крае продолжает расти — за последние 
сутки зарегистрировано 647 случаев заболевания. Это на 28 больше, чем накануне, и 
абсолютный антирекорд с начала пандемии. А за предыдущие 7 дней количество заболевших 
на 100 тысяч населения увеличилось в 1,3 раза — со 112,1 до 140,6 соответственно. В связи 
с ухудшением эпидситуации Роспотребнадзор предложит губернатору ввести в предстоящие 
длинные выходные дополнительные меры по противодействию распространению Covid-19. 
Об этом в своем Telegram-канале сегодня рассказал главный санитарный врач региона 
Дмитрий Горяев. 

«На основании складывающейся санитарно-эпидемиологической обстановки в 
настоящее время и с учетом динамики развития ситуации в период предстоящих нерабочих 
дней прорабатываются предложения в адрес губернатора края по стабилизации ситуации и 
введению дополнительных мер по противодействию распространению Covid-19», — сообщил 
Горяев. 

Он также напомнил, что сейчас в крае уже действуют или вступят в силу с 30 октября ряд 
ограничений и обязанностей, направленных на предотвращение распространения инфекции и 
обусловленных ростом количества заболевших. 

…Жителей края Горяев в очередной раз призвал вакцинироваться, а во время 
нерабочих дней с 30 октября по 7 ноября «избегать лишних контактов, без необходимости не 
посещать места массового пребывания людей, постараться больше времени посвятить 
семье». 

newslab 
 
Александр Усс не исключил возможность введения QR-кодов для кафе, ресторанов и 
салонов красоты 

Губернатор края Александр Усс не исключил возможность введения системы qr-кодов 
для предприятий общепита и индустрии красоты. Это значит, что зайти в кафе или ресторан, 
воспользоваться услугами спа-салона или парикмахерской можно будет только при наличии 
сертификата о прививке. 

Система предъявления qr-кода в Красноярском крае начнет действовать уже 30 октября, 
однако пока ограничения будут действовать только для входа в ТРЦ, а также на объекты 
культуры и спорта. 

«Когда эта практика с использованием кодов будет адаптирована, мы не исключаем 
распространения такого подхода на предприятия общественного питания, а может быть спа-
салонов, парикмахерских и других объектов. Поэтому настоятельно рекомендую жителям 
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региона не затягивать и поставить прививку. Это позволит чувствовать себя свободно и 
уверенно», — отметил Александр Усс. 

press-line.ru 
 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края согласовали корректировку 
бюджета 

На сессии Законодательного Собрания Красноярского края депутаты обсудили внесение 
изменений в краевой закон «О краевом бюджете на 2021 год и плановый период 2022-2023 
годов». 

Заместитель председателя правительства края — министр финансов Владимир Бахарь 
напомнил депутатам основные параметры осенней корректировки и сообщил, что бюджет 
впервые в финансовой истории края превысил отметку в 300 миллиардов рублей. Министр 
пояснил, что это связано с ростом собственных налоговых и неналоговых доходов. Кроме 
того, в законопроекте учтены сэкономленные финансы, а также поступившие средства 
федерального бюджета в размере 7,4 млрд рублей. Последние направят на обновление 
электротранспорта в Красноярске (2,4 млрд), ежемесячные выплаты на детей с 3 до 7 лет (1,9 
млрд), оказание медицинской помощи (1,3 млрд), тушение лесных пожаров (600 млн) и другие 
цели. 

Владимир Бахарь отметил, что первоначально законопроект предполагал увеличение 
доходов бюджета на 32,5 млрд рублей, расходов — на 12,8 млрд, однако после обсуждения 
корректировки в комитетах Законодательного Собрания правительство края подготовило 
поправку, увеличивающую доходы и расходы на 2,5 млрд рублей. Средства, 
предусмотренные поправкой, пойдут на погашение просроченной кредиторской 
задолженности медицинских учреждений края. 

Самое значительное увеличение расходов предполагается в сфере здравоохранения — 
более 5 млрд рублей, социальной поддержки — на 3,5 млрд рублей, а также транспорта — 
3,2 млрд рублей. Корректировка также учитывает финансирование законодательных 
решений, принятых краевым парламентом. Например, около 100 млн рублей выделяется на 
выдачу жилищных сертификатов для детей-сирот, порядка 280 млн рублей — на 
ежемесячные выплаты «детям войны». 

…Сессия Законодательного Собрания единогласно поддержала законопроект и 
поправки к нему. Скорректированные и утверждённые парламентом параметры бюджета на 
2021 год выглядят следующим образом: доходы — 306,6 млрд рублей, расходы — 313,4 млрд 
рублей, дефицит к концу года прогнозируется на уровне 6,8 млрд рублей. 

«В основном увеличение доходов регионального бюджета произошло в связи с 
показателями экономики края и благоприятной конъюнктурой на мировых сырьевых рынках. 
Эта корректировка вызвала позитивную реакцию, ее рассмотрение на комитетах прошло 
максимально заинтересовано. Часть средств была направлена на повышение 
сбалансированности бюджета и сокращение дефицита. Основные дополнительные расходы 
реализованы в социальной сфере, значительная часть расходов в сфере здравоохранения, 
еще один крупный блок — расходы социального характера. Значимая статья касается и 
экологического направления, дополнительные средства направлены федерацией по 
нацпроекту», — отметил спикер Законодательного Собрания Алексей Додатко. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Роспотребнадзор с 15 ноября разрешил заполняемость в 70% на мероприятиях с QR-
кодами 

Роспотребнадзор разрешил с 15 ноября заполнять на массовые мероприятия до 70% 
вместимости закрытого помещения, если у участников есть QR-коды, следует из 
постановления главного государственного санитарного врача РФ Анны Поповой. 

"Увеличение численности участников мероприятия до 70% от проектной вместимости 
закрытого помещения, в котором проводится мероприятие, допускается при одновременном 
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соблюдении следующих условий: допуск на мероприятие лиц, имеющих QR-код", - 
говорится в постановлении, размещенном на официальном портале правовой информации. 

Уточняется, что постановление вступает в силу с 15 ноября. 
Кроме того, QR-код о вакцинации от COVID-19 должен быть у всех работников, 

задействованных в проведении мероприятия. 
При этом проведение массового мероприятия должно быть согласовано с высшими 

должностными лицами субъекта РФ, в котором оно проходит, с учетом эпидситуации и 
согласовано с главным санитарным врачом региона. 

Данным постановлением вносятся изменения в документ от 7 июля, определяющий для 
региональных властей порядок проведения массовых мероприятий с учетом коэффициента 
распространения COVID-19, темпа прироста заболеваемости за неделю и охвата 
тестирования населения методом ПЦР. 

INTERFAX.RU 
 

Проценко оценил риск повторного заболевания COVID-19 
У перенесших коронавирусную инфекцию риск заболеть COVID-19 повторно появляется 

через полгода. Об этом в интервью Наиле Аскер-заде на канале «Россия 1» заявил главный 
врач больницы в Коммунарке Денис Проценко. 

«В связи с этим есть четкие, понятные рекомендации Минздрава, что переболевшим 
пациентам через шесть месяцев целесообразно вакцинироваться», — сказал он. 

В научном журнале The Lancet вышло исследование, согласно которому люди старше 65 
лет больше рискуют заразиться коронавирусом повторно. «Мы обнаружили, что уровень 
защиты среди населения составляет 80% или выше у лиц моложе 65 лет и примерно 47% у 
лиц в возрасте 65 лет и старше», — уточняется в материале. Ученые отметили, что подобные 
данные можно объяснить возрастными изменениями в иммунной системе пожилых людей, 
так называемым иммунным старением. 

Руководитель Роспотребнадзора Анна Попова в июле говорила, что в России 
коронавирусной инфекцией COVID-19 повторно заразилось не более 1% населения. После 
прививки от коронавируса заболели примерно 0,7% вакцинировавшихся. «У нас все привитые 
не дают никаких клинических проявлений, кроме малого количества — это два человека на 
300 привитых. Все наши вакцины, которые уже на рынке, дают примерно одно и то же 
количество — от 0,71 до 0,76%», — сказала глава ведомства. 

РБК 
 

Проценко признал отсутствие эффективных препаратов от COVID-19 
Главврач больницы № 40 в Коммунарке Денис Проценко признал, что на данный момент 

целенаправленный противовирусный препарат, подавляющий распространение COVID-19, 
отсутствует. Об этом он заявил в интервью на телеканале «Россия 1», передает РИА 
Новости. 

«Целенаправленного противовирусного лечения, препарата эффективного, который бы 
подавлял распространение вируса, нет. Лечение меняется», — сказал Проценко. При этом он 
отметил, что это является не лечением коронавируса, а лечением осложнений от COVID-19. 

Ранее Проценко заявил, что ношение маски может предотвратить заражение 
коронавирусом, вакцинация — это подготовка иммунной системы к встрече с вирусом. Он 
подчеркнул, что вакцинированный может заболеть COVID-19. «Вопрос, как он протекает, 
бессимптомно, с легким течением, возможно, с госпитализацией». 

28 октября в России за минувшие сутки впервые выявили 40 096 новых случаев COVID-
19 в 85 регионах — это максимум с начала пандемии. Общее число заражений составило 8 
392 697. Больше всего новых случаев коронавируса зарегистрировали в Москве (8440), 
Санкт-Петербурге (3186) и в Московской области (2639). Меньше всего — в Чукотском 
автономном округе (18 случаев), Ненецком автономном округе (18 случаев) и в Магаданской 
области (31 случай). 

Lenta.Ru 
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Госдума приняла в первом чтении бюджет на 2022-2024 годы 
Госдума приняла в первом чтении проект бюджета на 2022-2024 гг. Бюджет направлен 

на восстановление экономического роста. 
Госдума приняла в первом чтении проект бюджета на 2022-2024 гг. Бюджет направлен 

на восстановление экономического роста несмотря на сохранение высокой эпидемической 
неопределенности. 

Доходы бюджета составят в 2022 г. 25 трлн 21,9 млрд руб. (18,8% ВВП), в 2023 г. – 25 
трлн 540,2 млрд руб. (18% ВВП), в 2024 г. – 25 трлн 831,8 млрд руб. (17% ВВП). 

Расходы бюджета составят в 2022 г. 23 трлн 694,2 млрд руб. (17,8% ВВП), в 2023 г. – 25 
трлн 241,1 млрд руб. (17,8% ВВП), в 2024 г. – 26 трлн 354,4 млрд руб. (17,4% ВВП). 

Профицит бюджета составит в 2022 г. 1 трлн 327,7 млрд руб. (1% ВВП), в 2023 г. – 299,1 
млрд руб. (0,2% ВВП), а дефицит бюджета в 2024 г. – 522,7 млрд руб. (0,3% ВВП). 

Объем ВВП составит в 2022-2024 гг. 133,33 трлн руб., 141,88 трлн руб. и 151,5 трлн руб. 
соответственно, инфляция – 4% в год. 

Внешние заимствования составят до $3 млрд в год. 
Верхний предел внутреннего долга составит к 1 января 2023 г. 20,8 трлн руб., внешнего – 

$70,7 млрд (58,5 млрд евро), к 1 января 2024 г. – 23,526 трлн руб., внешнего – $71,7 млрд 
(58,8 млрд евро), к 1 января 2025 г. – 26,342 трлн руб., внешнего – $75,7 млрд (61,5 млрд 
евро). 

Вести 
 

Более половины россиян назвали нерабочие дни необходимой мерой 
Половина россиян — 50% — не верят, что введение нерабочих дней с 30 октября по 7 

ноября по всей стране поможет стабилизировать ситуацию с распространением COVID-19, 
показал опрос ВЦИОМ «Нерабочие дни: как мы их проведем?» (есть у РБК). Среди молодых 
респондентов (от 25 до 44 лет) таких еще больше — 56-59%. 40% россиян считают, что эта 
мера может помочь. 

Опрос «ВЦИОМ-Спутник» «Нерабочие дни: как мы их проведем?» был проведен 24 
октября, в нем приняли участие 1,6 тыс россиян в возрасте от 18 лет. Максимальный размер 
ошибки с вероятностью 95% не превышает 2,5%, сказано в исследовании. 

Исследование показало, что абсолютное большинство россиян (97%) информированы о 
введении нерабочих дней, только 3% опрошенных не слышали об этом. При этом 53% 
респондентов считают эту меру необходимой (70% среди 18-24-летних, 48% среди мужчин 
против 58% среди женщин), тогда как 40% не видят в ней необходимости (51% среди 25-34-
летних). 

ВЦИОМ также спрашивал респондентов о том, считают ли они введение нерабочих дней 
адекватной мерой. Таковой ее сочли 59% опрошенных (78% среди 18-24-летних), 31% 
придерживается противоположного мнения (37% среди 25-34-летних, по 36% среди 45-59-
летних и мужчин). 

 РБК 
 

В России почти не осталось желающих трудиться безработных. Коронакризис ведет к 
дефициту медиков, учителей и айтишников 

Главная тенденция российского пандемийного рынка труда – рост спроса на 
неквалифицированный труд. Многие работники выбирают платформенную занятость – работу 
на интернет-агрегаторов, – а также становятся самозанятыми. Не хватает желающих 
трудиться и во многих развитых странах, где сохраняются высокие пандемийные пособия. 

Последствия пандемии для занятости оказались хуже, чем ожидалось из-за замедления 
восстановления экономик, утверждает Международная организация труда (МОТ). Согласно 
ее оценкам, потеря рабочего времени в 2021 году из-за пандемии будет значительно выше, 
чем предполагалось. В 2021-м количество отработанных часов в мире будет на 4,3% ниже 
допандемического уровня, что эквивалентно потере 125 млн рабочих мест с полной 
занятостью. 

В июне МОТ прогнозировала потерю всего 100 млн рабочих мест с полной занятостью. 
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Неравномерное восстановление экономик и повышенный спрос ведут к 
образованию значительного кадрового дефицита в ряде отраслей. К примеру, Германия уже 
сталкивается с нехваткой персонала прочти в 70 сферах экономики. Стране в общей 
сложности не хватает 1,2 млн работников. В ФРГ наблюдается острый дефицит 
соцработников и медперсонала, в частности, по уходу за престарелыми и больными. Также 
наблюдается нехватка технических специалистов, водителей. Аналогичные проблемы 
наблюдаются и в Великобритании. Причем там нехватка водителей большегрузов привела к 
логистическому кризису и соответственно дефициту товаров на полках в магазинах и на 
топливных заправках. 

В ближайшие годы в мире серьезно обострится дефицит врачей, учителей и 
специалистов в сфере кибербезопасности, предупреждают эксперты. Во Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ) полагают, что к 2030 году во всем мире нехватка врачей, 
медсестер и акушерок может составить почти 10 млн человек. 

В ЮНЕСКО предсказывают появление дефицита учителей. К 2030 году в мире 
потребуется около 70 млн новых преподавателей. 

«Согласно опросу, проведенному ISC в 2020 году, в США работает 879 тыс специалистов 
по кибербезопасности и налицо потребность в еще 359 тыс. сотрудников. Во всем мире 
нехватка специалистов по кибербезопасности еще больше – более 3,1 млн», – рассказывает 
программный директор клуба «Валдай» Ярослав Лисоволик. 

В перечисленных секторах будет испытывать кадровый голод и Россия. По мнению 
директора Центра конъюнктурных исследований Высшей школы экономики (ВШЭ) Георгия 
Остапковича, в перспективе РФ будет испытывать нехватку персонала в первую очередь в 
фармацевтике и медицине. «Сейчас уже всем понятно, что медицина в целом 
недофинансирована. Обострится проблема дефицита кадров и из-за общего старения 
населения», – говорит он. 

Пока же в РФ наблюдается временный рост числа занятых. По данным Росстата, в 
августе уровень безработицы в РФ по методологии МОТ опустился до 4,4%, что стало самым 
низким значением за последние годы. В августе 2021 года численность занятого населения 
составила 72,3 млн человек. Это выше допандемического уровня 2019 года, сообщила вице-
премьер РФ Татьяна Голикова. 

Эксперты уже фиксируют переток работников из традиционных форм занятости в 
набирающую популярность так называемую платформенную занятость. Такой тип занятости 
предполагает, что люди, предоставляющие те или иные услуги, оказывают их 
непосредственно через интернет-платформу. 

Такой тип занятости сегодня растет как в РФ, так и во всем мире. Каждый двадцатый 
работающий в мире к 2023 году может быть занят в платформенной экономике, считает 
профессор РГГУ Алан Абаев, один из авторов доклада «Платформенная занятость как 
инструмент трудовой социализации представителей поколения Z». 

«В последние два года мы наблюдали бум на использование онлайн-сервисов. Если 
посмотреть цифры, то с 2018 по 2021 год среднегодовые темпы роста платформенной 
экономики составили 17,4%. Такого показателя ни в какой другой отрасли занятости нет. А к 
2023 году этот процент станет еще выше. Прогнозируется, что заработки онлайн вырастут 
почти до полутриллиона долларов. К 2023 году платформенная занятость может очень 
сильно изменить экономическую структуру в мире», – говорит Абаев. 

По мнению соавтора исследования Михаила Болдырева, платформенная занятость – 
самая быстрорастущая отрасль занятости в мире. «В США среди поколения Z (18–24 года) в 
ней занято уже более 50%. В Европе – 30%, а в России при 75 млн трудового населения – 14 
млн фрилансеров и еще примерно 4,5 млн человек, работающих на платформе. Это много, и 
эти цифры растут», – указывает он. 

Основная проблема для таких работников сегодня – отсутствие законодательного 
регулирования отношений заказчика с занятыми в платформенной экономике. «По 
законодательству у нас есть два определения работника – наемный и самозанятый. То есть 
временный работник, который выполняет задачи по контракту, но по факту платформа 
является постоянным местом его работы», – поясняет автор. 
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Собственно, некоторый переток недавних наемных работников на самозанятость также 
был зафиксирован в пандемию. Все большее число работодателей сегодня предпочитают 
нанимать работников не в штат, а пользоваться услугами самозанятых, показало 
исследование Центра исследований проблем реальной экономики (ЦИПРЭ). Согласно 
данным опроса, более половины работодателей России уже используют в той или иной 
форме услуги самозанятых на регулярной или разовой основе. «Три четверти (77%) или уже 
используют, или планируют это в ближайшее время», – рассказывает замдиректора ЦИПРЭ 
Владимир Дробышевский. При этом почти 60% отмечают, что их отношение к сотрудничеству 
с самозанятыми на основании опыта изменилось в лучшую сторону. Категорически не 
приемлет сотрудничества с самозанятыми только каждый десятый работодатель, следует из 
результатов опроса. 

По мнению Дробышевского, самозанятые в РФ становятся полноценным элементом 
экономики. «Можно констатировать, что среди госпредприятий, крупного, среднего и малого 
бизнеса, индивидуальных предпринимателей впятеро больше тех, кто будет расширять 
партнерство с самозанятыми, чем тех, кто не станет этого делать», – рассказал 
исследователь. 

…Официальное число зарегистрированных самозанятых – капля в море, считает 
Остапкович. Он не удивляется низкому уровню безработицы в РФ: «Нужно понимать, что в 
развитых странах размер пособия по безработице зачастую позволяет человеку не работать. 
В странах, где размер пособия традиционно низок, – безработица не бывает высокой», – 
рассказывает ученый. 

Остапкович считает, что применительно к РФ рынок труда по-прежнему серьезно 
выручает неформальный сектор. «Люди уходят в самозанятость, но без налогов. Оценочно, 
там занято 8–12 млн граждан, которых налоговики нигде не видят», – сообщает он. 

Пандемия и коронакризис существенно изменили российский рынок труда, говорит 
президент компании Superjob Алексей Захаров. Первая особенность – колоссальный спрос на 
неквалифицированный труд. «Спрос на курьеров вырос в пять раз к допандеймийному 
уровню. А только за последний месяц – еще на 10% из-за введения новых ограничений», – 
рассказывает он. 

Спрос на неквалифицированный труд обострился в том числе и из-за оттока трудовых 
мигрантов из таких привычных отраслей, как строительство, сельское хозяйство, услуги и 
промышленность, продолжает Остапкович. Напомним, в правительстве сообщали, что только 
на стройках дефицит рабочих составляет 2 млн человек. 

«С приходом пандемии мы столкнулись с двумя факторами: отток мигрантов привел к 
дефициту работников в сферах, где задействован массовый персонал (ретейл, производство, 
сфера ЖКХ, логистика и доставка). Второй момент – активный переход работников наиболее 
пострадавших индустрий в формат самозанятости – не упростил задачу поиска персонала 
для компаний», – рассказывает директор направлений аутсорсинг и консалтинг Kelly Services 
Александра Наумова, замечая, что оба фактора негативно сказались на возможности 
оперативно нанимать работников. По ее словам, работодатели сейчас испытывают 
катастрофическую нехватку персонала практически во всех сферах рынка. «Наиболее острый 
дефицит сохранится в здравоохранении, производстве, IT, гостеприимстве и ресторанном 
бизнесе», – указывает эксперт. Наумова считает, что конкуренцию между работодателями 
усиливает демографический кризис, низкие зарплатные предложения и отсутствие программ 
по переобучению персонала из других отраслей. 

В Центре конъюнктурных исследований ВШЭ на основе анализа различных 
опережающих индикаторов приходят к выводу, что в ближайшем квартале с учетом влияния 
новой волны коронакризиса на деловую и производственную активность спрос на рабочую 
силу в обрабатывающей промышленности, строительстве, розничной торговле, сфере услуг 
по-прежнему будет оставаться под давлением. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
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Письмо в 2018 год. О том, как пандемия изменила наш мир 
Всего три года назад рассказ о подобной ситуации показался бы смешной выдумкой. Или 

несмешной. Давайте я попробую рассказать о том, что сейчас с нами происходит, нам же, но 
трехлетней давности. 

Послушайте, дорогие друзья – вот вы, вы! – те, которые летают в Венецию и Амстердам 
на выходные, вы, кто ездит каждый день в офисы, вы, кто видит кладбища и морги не в 
ежедневных сводках, а только в фильмах ужасов. Вот вы, люди 2018 счастливого года, 
послушайте, как вам живется в 2021-м. Это еще хорошо, если живется. Не всем 
посчастливилось жить. 

А вы просто представьте себе этот мир – чудовищный, надо сказать, мир. Мир, в котором 
мы теперь не живем, а выживаем, или что еще хуже — существуем. Потому что слово 
«существование» подразумевает жизнь существа, но не совсем человека, а некоторого 
обобщенного биологического экземпляра. То есть, по нынешним меркам, нас. 

Мы дожили до третьего карантина, который стал следствием третьей волны. Хотя 
медики и эпидемиологи уже сказали, что эта волна никакая не третья, а просто совершенно 
отдельная – гиперволна. Нечто особенное, никогда раньше не виданное. Можно подумать, 
что все остальное, пережитое нами в последние два года, было виданным. 

Мир поразил страшный вирус. И когда этот вирус появился, и когда уже умирали тысячи 
китайцев, мы все с вами рассуждали в том духе, что смертность вроде бы невысокая, похоже 
на обычный сезонный грипп. Кончится сезон, и болезнь пройдет. 

Потом самые разные страны, а точнее все страны стали вводить серьезные ограничения 
на перелеты. Авиасообщение не то чтобы ограничилось – оно просто исчезло. Не стало 
наших любимых поездок на выходные ни в Венецию, ни в Амстердам. Сейчас в 2021 году это 
кажется почти естественным, но взгляните на это из 2018-го, который был не так давно. 

Системы здравоохранения всех стран лихорадочно принялись изобретать вакцину от 
вируса, который убивал людей старшего возраста, но постепенно подбирался и к тем, кто 
помладше. Каждый день в лентах социальных сетей появлялись истории знакомых. У кого-то 
умер дедушка, у кого-то бабушка. И тогда еще казалось, что это вполне естественно. Ведь 
дедушкам и бабушкам свойственно умирать. Потом стали рассказывать о мамах, папах, 
братьях и сестрах. Все они задыхались в муках, кто-то неделями лежал под аппаратами ИВЛ. 
Эта аббревиатура стала элементом обихода. Буквы ИВЛ мы стали слышать ежедневно, и 
даже стали понимать, что они означают – искусственная вентиляция легких. Страшные слова, 
но мы привыкли. Обыденностью стали слова: «Эта актриса сейчас под ИВЛ». – «Да? Надо же, 
а у меня вот муж под ИВЛ». 

И это ИВЛ стало даже считаться чем-то хорошим. Это даже удача – попасть под ИВЛ, а 
не задохнуться без медицинской помощи. Рассказывали, что богатые люди покупают 
аппараты ИВЛ себе домой. Потому что мало ли что. А тут и аппарат под рукой. Тогда еще не 
все понимали, что такой аппарат требует обслуживания, специалистов и умелых рук. Думали 
– есть у меня ИВЛ, значит, спасусь. 

Предметом повседневного туалета стали маски. Без медицинских масок теперь нельзя 
ни в метро, ни в магазин. А за отсутствие масок могут даже оштрафовать. И это не наша 
российская специфика, нет, точно так по всему просвещенному миру. Причем чем мир 
просвещенней, те правила строже. Вы только вдумайтесь – колыбель цивилизации, любимая 
Италия в 2020 году закрылась целиком и вся. Вплоть до того, что людям запрещалось 
выходить из дома. 

Тогда люди по всему миру возопили: где же вакцина? Необходимо чудодейственное 
средство, которое спасет человечество! И, надо отметить, медицинские системы в крупных 
странах сработали быстро и точно. Вакцины появились и в США, и в Европе, и в России. 

А дальше произошло то, что можно было бы назвать чудом. Только чудом в плохом 
смысле, то есть катастрофой. Правительство, государство, которое мы все теперь в конце 
октября 2021 года ругаем за то, что оно вводит очередной карантин, оказалось единственным 
последовательным просвещенным субъектом и актором. 

Статистика подтверждает и свидетельствует: полная вакцинация снижает риск 
госпитализации и смерти на 94-96%. Но мы здесь всерьез рассуждаем о том, что вакцина еще 
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неизвестно из чего сделана, непонятно, как она отразится на репродуктивной функции, 
есть ли там микрочип, который раздает волны 5G. 

Строго говоря, перед человеком стоит выбор – умереть с высокой долей вероятности 
или не умереть с высокой долей вероятности. И человек стоит и думает: в какую же сторону 
ему пойти? 

В России сейчас всего около 35% населения привились полностью. А в день от 
коронавируса умирает 1000 человек. Одна тысяча человек задыхаются от вируса в день. И 
это почему-то не толкает людей делать прививки. 

Страна умудрилась сохранить свою систему здравоохранения после всех 
катастрофических перемен, страна сохранила иммунологов и биологов, страна сделала 
вакцину, которая, как минимум, не хуже тех, что сделали в США и в Европе. А теперь люди, 
которые ходят под ежедневной угрозой смерти, рассуждают о том, что им не до конца 
понятен состав этой вакцины, поэтому они пока подождут, прививаться не будут. 

Подождать-то они подождут, вопрос только, чего именно они дождутся. Чего дождались 
все мы за прошедшие два года? Сотен тысяч смертей, серьезных проблем с экономикой, и 
как следствие, падения уровня доходов, разрушения привычного уклада жизни – я напомню, 
что мы когда-то путешествовали и видели мир – полного карантина, наконец. А ведь само 
слово карантин до 2019 года встречались нам только в биографии Пушкина или в детском 
саду. Теперь закрыты спортивные клубы, рестораны, школы и образовательные секции. Вот 
чего мы дождались. Думаете это на неделю, на десять дней? Полагаю, это более или менее 
навсегда, пока не закончится. Наслаждайтесь своим 2018 годом и простите нас – тех, которые 
в будущем еще рассуждают, прививаться ли от смертоносного вируса. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70,52  ▲ 0, 71 

EUR 81,84  ▲ 0, 81 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


